



**Asegura
Monseñor Carlos
Garfias Merlos,
Arzobispo de
Morelia, que la
paz es una
urgencia nacional**



ARZOBISPO DE MORELIA

Destaca Carlos Garfias que la paz es urgencia nacional

El jerarca **católico** afirmó que hoy más que nunca se necesitan "artesanos de la paz" que puedan ser auténticos mensajeros y testigos del bien ser, bien dar y bien estar

PATRICIA CARRASCO

México no necesita "abrazos no balazos", sino que se implemente el diálogo auténtico y atención inmediata a los problemas y conflictos que afectan al pueblo, y hacer iniciativas que reconstruyan a la nación entre todos los sectores de la sociedad, iglesias, sociedad civil y gobierno, aseguró Monseñor Carlos Garfias Merlos, **Arzobispo** de Morelia, al destacar que la paz es una urgencia nacional.

Afirmó que la actual situación de enfrentamiento y polarización social exhibe la urgente necesidad de aportar a la construcción de la paz verdadera y la reconciliación.

Todos los sectores, agregó, deben comprometerse para terminar con la inseguridad, abandonar la apatía, la injusticia, el oportunismo, la violencia, perdonar tanto dolor, dar paso a la dignidad, a la confianza, al orden, a la prosperidad, al bien común, tejer redes sociales que nos permitan volver

a la esperanza de un futuro mejor.

En entrevista con LA PRENSA, el jerarca **católico**, presidente del Consejo Michoacano para la Construcción de Paz, Monseñor Garfias Merlos, destacó que buscan promover y difundir procesos que contribuyan al derecho a la cultura de la paz, fomenten el diálogo y la colaboración entre las dependencias y entidades gubernamentales.

Se pronunció por evitar amenazas y proliferación de las armas: "La paz jamás puede reducirse al simple equilibrio de la fuerza y el miedo".

Remarcó que la paz es una urgencia nacional y que se ha gritado esa condición desde 2006, cuando llegó para quedarse, como una ola de violencia.

Garfias Merlos insistió que es urgente el llamado para la "Construcción de la paz", crear vínculos entre sociedad y gobierno, y hacer un frente común, el desarrollo de un país depende de la estabilidad social.

Reconoció que el Proyecto de "Nación" que presentó el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, es una importante estrategia, donde propone



una nueva era hacia la prosperidad y la paz construida con justicia.

Posterior a la charla con este diario, el prelado participó en el Foro Construcción de Paz, Derechos Humanos y Desarrollo Sostenible, organizado por la Comisión de Cambio Climático y Sustentabilidad, y la de Atención a Grupos Vulnerables, donde propuso a los diputados federales un plan nacional de paz.

Pidió a los legisladores usar la política como un servicio a la comunidad humana, porque se corre el riesgo de que "pueda convertirse en un instrumento de opresión, marginación e incluso de destrucción".

"Tendríamos que evitar a toda costa bloques contrapuestos que dividan, o segmentos; no son aceptables los discursos políticos que tienden a culpabilizar a los contrarios de todos los males y a privar a los pobres de esperanza; cuando el ejercicio del poder político apunta sólo a proteger los intereses de ciertos individuos privilegiados, el futuro está en peligro y deja de ser política".

"Mantener al otro bajo amenaza significa reducirlo al estado de objeto y negarle la dignidad. Es la razón por la que reafirmamos que el incremento de la intimidación, así como la proliferación incontrolada de las armas son contrarios a la moral y a la búsqueda de una verdadera concordia", resaltó el prelado.

Afirmó que hoy más que nunca se necesitan "artesanos de la paz" que puedan ser auténticos mensajeros y testigos del bien ser, bien dar y bien estar.

La **iglesia católica** en Michoacán para lograr la paz creó el Consejo Michoacano para la Construcción de la Paz y la Reconciliación (CMCPYR).

MICHOACÁN NO VIVE CON MIEDO
Monseñor Carlos Garfías Merlos, **Arzobis-**

po de Morcía, aclaró que el pueblo de Michoacán no vive con miedo, pues sólo en algunas regiones de la entidad se ha atemorizado a la población por los eventos violentos o balaceras; señaló que incluso han regresado las fiestas patronales y los carnavales con mucha gente en las calles.

Resaltó el tema de la confrontación pública del actual gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el ex. Silvano Aureoles. "Eso ha afectado el ambiente polarizado del estado de Michoacán, pero ya hay señales de esperanza que se están dando a nivel de la sociedad civil y el liderazgo de las **iglesias**".

Explicó que el Consejo Michoacano para la Construcción de la Paz y la Reconciliación está conformado por varias **iglesias** del estado, universidades, empresarios y sociedad civil.

"Ya que todos tenemos una responsabilidad de aportar paz a la sociedad en la que vivimos. Más allá de las diferencias ideológicas y religiosas, políticas y sociales, compartimos un territorio, una historia, unos valores, un destino.

Desde el Consejo Interreligioso, "que está funcionando, hemos encomendado a Dios el impulso, como el desarrollo de Michoacán y de nuestra patria por caminos de justicia y de paz".

"Hemos estado formando colectivos dialogando y planteando algunas alternativas de respuesta para la situaciones de violencia que se viven", indicó.

Garfías Merlos dijo que han estado haciendo oraciones unidas entre las diferentes religiones que hay en Michoacán, como el colectivo Red juntos por Michoacán, que aglutina a todos los rectores de las universidades.

"Acaba de tomar la presidencia de ese

colectivo la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, que para nosotros es un signo de esperanza. La Red por Michoacán aglutina un 72% de la matrícula de estudiantes universitarios que hay en el Estado".

El **Arzobispo** de Morelia llamó a las autoridades federales, estatales y municipales, para que juntos con la **Iglesia Católica** y otras **iglesias** en esa entidad, el Consejo Michoacano y la sociedad "podamos atender a las víctimas de las violencias con los centros de escucha y los centros de atención, educar para generar una cultura de paz y rehabilitar a personas con adicciones y favorecer la atención de personas en circunstancias desfavorables con el apoyo de las autoridades civiles, las **iglesias** y la sociedad civil, impulsando una economía social y solidaria".

COMITÉS MUNICIPALES

El ex **obispo** de Acapulco puntualizó que están impulsando los comités municipales para la construcción de la paz y la reconciliación, propuesta que puede dar resultados inmediatos.

El primer comité municipal para la paz y la reconciliación se instaló en Tuxpan Michoacán, "pero estamos haciendo una campaña de manera que en unos dos meses se puedan tener en unos 20 o 30 municipios; ya estamos en diálogo con el presidente municipal de Morelia, con el municipio de Huetamo con el municipio de Zamora".

También se estuvo colaborando con el municipio de Aguililla, "aunque poco se supo del tema, pero ayudaron todas las **iglesias**, la sociedad civil con el Consejo Michoacano para la Reconciliación y la Paz".



Monseñor Carlos Garfias agrega que todos los sectores deben comprometerse para terminar con la inseguridad, la injusticia, el oportunismo, la violencia, perdonar tanto dolor, dar paso a la dignidad y el bien común

“No son aceptables los discursos políticos que tienden a culpabilizar a los contrarios de todos los males y a privar a los pobres de esperanza”

